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Chers conseillers municipaux de la Ville de Richmond Hill,  

À titre de Président de l’Association des Francophones de la région de York (AFRY), j’ai l’immense plaisir de 

travailler, tous les jours, afin de représenter les intérêts et répondre aux besoins de 75 015 francophones dans la 

région de York, dont près de 15 000 d’entre eux étant vos concitoyens de Richmond Hill. Chaque jour, dans la vie 

d’un Franco-Ontarien est un jour de plus dans notre route vers la réelle reconnaissance de notre communauté. 

Malgré notre croissance, en nombre, depuis les dernières années, notre parcours vers la reconnaissance par nos 

concitoyens anglophones ou allophones demeure une longue route, avec ses embûches provenant des divers 

systèmes et institutions gouvernementales influençant la façon que nous, francophones, pouvons vivre notre vie 

chaque jour!  

À titre de peuple fondateur de ce pays et de cette province, les Franco-Ontariens et tous les francophones 

de l’Ontario font face à un défi dévastateur, celui de l’insécurité linguistique. Un défi très présent au sein de la région 

de York, incluant la ville de Richmond Hill. L’insécurité linguistique est particulièrement présente chez les jeunes 

francophones de la région de York, le futur de notre communauté, dû au manque d’accès aux services en français et 

un manque de valorisation de leur langue dans la sphère publique de la région de York. Les francophones de la région 

de York, qu’ils y soient nés ou non, ne ressentent pas qu’ils ont un droit d’utiliser leur langue materne lle dans leurs 

communications, leurs interactions et leurs échanges quotidiennes, par peur de jugement des autres.  

L’assimilation des francophones est une grande réalité aux seins de nos collectivités ontariennes. La survie 

de la langue française est menacée par l’absence d’opportunité, pour les francophones, d’utiliser leur langue 

maternelle dans leurs interactions quotidiennes. Des interactions que vous influencez quotidiennement par les 

arrêts municipaux et les services que vous offrez à votre population. Malgré un haut taux de bilinguisme, 

présentement, chez les francophones de la région de York et dans la ville de Richmond Hill, ceci n’écarte pas le fait 

que l’absence du français, et de communication en français, provoque une assimilation progressive de notre 

communauté, qui est enracinée dans l’Ontario et la région de York depuis plus de 400 ans, dans la majorité 

anglophone. C’est pourquoi une motion comme celle de M. Beros est aussi importante et significative pour la 

communauté francophone de Richmond Hill. En adoptant la motion présentée, vous pouvez faire le choix d’appuyer 

près les 15 000 francophones actuels, les 2 écoles francophones, les garderies francophones, les entreprises 

francophones, ainsi que les futurs francophones de votre ville, à pouvoir conserver leur langue, véhicule de notre 

culture et notre patrimoine. Vous pouvez démontrer aux francophones que la ville de Richmond Hill croit en une 

communauté diverse et inclusive, qui respecte, mais surtout qui valorise, la contribution de chaque groupe 

linguistique et culturel sur son territoire, aussi grand ou petit qu’il puisse sembler à vos yeux.  

Ainsi, l’Association des francophones de la région de York, tient à remercier le conseiller municipal Greg 

Beros d’avoir mis de l’avant cette motion. Et nous souhaitons sincèrement que les conseillers municipaux, élus par 

la population, en partie francophone, de Richmond Hill, pourront reconnaître l’apport de la communauté 

francophone à la richesse culturelle de votre ville, mais également à son développement économique et social.  

 

Un vote en faveur de cette motion est un vote pour une 

vision inclusive de votre communauté, où l’on s’appuie, se 

respecte et se protège les uns les autres. 

  

 

Rémi Nolet, Président 
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Dear City of Richmond Hill Council, 

As President of the Association of Francophones of York Region (AFRY), I have the great pleasure of 

working, every day, to represent the interests and meet the needs of 75,015 Francophones in York Region; 

nearly 15,000 of them being your fellow citizens of Richmond Hill. Every day in the life of a Franco-Ontarian is 

another day on our road to the real recognition of our community. Despite our growth, in York Region, in recent 

years, our journey towards the recognition from our Anglophone or allophone fellow citizens remains a long 

road, with its bumps, roadblocks and detours directly or indirectly created by the various systems and 

governmental institutions influencing the way that we, Francophones, can live our lives every day! 

As one of the founding people of this country and this province, Franco-Ontarians and all Francophones 

in Ontario face the devastating challenges of linguistic insecurity; a very present challenge within York Region, 

including the city of Richmond Hill. Linguistic insecurity is particularly present among young Francophones in 

York Region, the future of our community, due to the lack of access to services in French and a lack of 

valorization of their language in the public sphere of York Region. Francophones in York Region, whether born 

here or not, do not feel that they have a right to use their mother tongue in their daily communications, 

interactions and exchanges, for fear of judgment from others. 

The assimilation of Francophones is a great reality within our Ontario communities. The survival of the 

French language is threatened by the lack of opportunities for Francophones to use their mother tongue in their 

daily interactions. Interactions that you influence daily through municipal Bylaws and the services you offer to 

your population. Despite a high rate of bilingualism, currently, amongst Francophones in York Region and in the 

city of Richmond Hill, this does not rule out the fact that the absence of French, and of communications in 

French, causes a gradual assimilation of our community, which has been rooted in Ontario and York Region for 

over 400 years, in the Anglophone majority. This is why a motion like that of Mr. Beros is so important and 

significant for the Francophone community of Richmond Hill. By adopting the motion presented, you can choose 

to support the 15,000 current Francophones, the 2 French schools, the French daycares and the French 

businesses, as well as the future Francophones of your city, to be able to preserve their language, the vehicle of 

our culture and our heritage. You can demonstrate to Francophones that the City of Richmond Hill believes in a 

diverse and inclusive community that respects, but above all values the contribution of each linguistic and 

cultural group on its territory, however large or small they may seem to your eyes. 

Thus, the Association of Francophones of York Region would like to thank Councillor Greg Beros for 

putting forward this motion. And we sincerely hope that the municipal councillors, elected by the population, 

partly French-speaking, of Richmond Hill, will be able to recognize the contribution of the French-speaking 

community to the cultural richness of your city, but also to its economic and social development. 

A vote in favour of this motion is a vote for an 

inclusive vision of your community, where we 

support, respect and protect each other. 

 

 

 

Rémi Nolet, Président 


